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袁志永 北京永通昌盛农业发展有限公司总经理

黄 跃 通州区玉桥街道玉桥南里社区居民

关胜利 退休教师、通州区新华街道河畔雅园社区党支部党员

李 悦 交通银行北京通州分行对公客户经理

松玉红 北京市通州区手递手残疾人服务中心主任

贾冠楠 北京通州投资发展有限公司主管、

通州蓝天救援队队员

白香阁 通州区文景街道辖区志愿者

郭晓峰 北京谱辩律师事务所主任

张红妹 北京圣永制药有限公司董事长

殷丽莉 中国纺织非遗推广大使、高级经济师

常善强 北京凌天智能装备集团股份有限公司

科研项目经理、工程师

陈 博 通州区水务局海绵城市建设领导小组办公室负责人、

通州区永乐店镇水务所副所长、高级工程师

刘 亮 首都医科大学附属北京潞河医院骨中心主任

李腾飞 北京市保安服务有限公司通州分公司商业大队副队长

石靖楠 通州区融媒体中心播音主持管理部主任

翁志清 通州区玉桥街道职康站老师

冯颖静 通州区发展和改革委员会固定资产投资科科长

江乐阳 北京中科盛康科技有限公司总经理

卢 旭 通州区妇幼保健院儿童保健部部长兼普儿科主任

聂建华 通州区郎府社区卫生服务中心副主任医师

2024年度“通州榜样”
提名奖获得者

胡彦固 小米汽车工厂冲压车间主任

包佳寅 华夏银行北京城市副中心分行营销管理部总经理

韩 娜 通州区沐泽社会工作事务所创始人、党支部书记、总干事

刘春双 通州区张家湾镇张湾村妇联主席

常 昊 国家花样游泳队队员、奥运冠军

焦 洁 北京妙言律师事务所主任

秦春增 通州区财政局农业农村科一级主任科员

赵增权 蒙牛乳业（北京）有限责任公司员工

夏建立 北京大运防水工程有限公司员工

谭崇庆 通州区中仓街道莲花寺社区居民

2024年度“通州榜样”
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池阳（本报记者）：赵哥，我发现您 8 次无
偿献血，足迹涉及哈尔滨、甘肃、杭州，这是怎
么回事？

赵增权（通州榜样）：嗨，从 2005 年入职蒙
牛，今年已经是第 20年，其间虽然岗位变动过，
但出差总是免不了的。最近两年，我更是每年出
门六七趟，一年里得有两个多月在外度过。自然
地，我在全国好多地方献过血。

我是哈尔滨人，第一次献血时我还在上大
学，在校园里看到了宣传材料，想着出一份力就
去献了。到现在，我在哈尔滨、甘肃、杭州还有北
京都献过血。有一次我记得是 2023年 7月在杭
州，那时我正在从住处坐车去当地工厂，在等车
的间隙，我恰好看到路边有献血点，就进去献了
400毫升。

我的8次献血中有好几次都是这种情况，在
甘肃临夏那次是在出差期间的休息日，我去周边
旅游，看到献血点后就去了。后来在哈尔滨出差
期间，我也在酒店附近献了一次。其实我献血并
不算太频繁，身边的许多同事在次数上要比我还
多，我只是无数献血者中的一员。要说区别，可
能就是我把献血当成了一种生活习惯，不需要去
做什么心理建设，只要身体情况允许，不管在哪
里，就会去献一次。

池阳（本报记者）：我觉得，在您背后，您父母、爱人
和孩子都很伟大。

赵增权（通州榜样）：我爱人和我说过她的担心，不
过我们早就谈过这个问题，造血干细胞捐献是为了挽
救人的生命，甚至挽救一个家庭的生活。在我住院期
间，她也陪在我身边，给予我支持和鼓励。我很感谢
她，不管是这次造血干细胞捐献还是之前的献血，她都
非常支持我、照顾我，如果没有她在家照顾好了老人和
孩子，我可能会有更多顾虑。

我的孩子才11岁，他对这件事还没有太多概念，他
虽然不太清楚爸爸去做什么了，却很支持我去帮助别
人。我想，等将来孩子长大了，如果他也想做同样的
事，只要他的身体条件允许，我也会支持。

池阳（本报记者）：这么多年以来单位是不是很支
持您？

赵增权（通州榜样）：我们单位对我的行动表示全
力支持，同事和领导都给了我很多鼓励和帮助，不管是
工作上还是生活上，都帮我“开绿灯”。

捐献后，领导还特意来看望，跟我说不用着急上
班，休息到完全恢复再说。我很感激单位的支持，感觉
很踏实。单位对献血等公益行动向来很支持，之前我
也曾经组织过同事进行无偿献血，大家都特别热情，可
能也有很多人和我一样留了血样，随时准备做捐献。

我认为无偿献血对于个人来说是做了一件了不起
的“小事”，还是那句话，我认识的人里次数和献血量比
我多的有很多，所以我不觉得自己有多特殊，做了什么
伟大的事，我相信其他人碰到这种情况，只要条件允
许，也会毫不犹豫地选择帮助别人，用自己可以再生的
血液去挽救不可再生的生命，我愿意一直坚持下去。

池阳（本报记者）：去年您捐献造血干细胞是
怎么回事？

赵增权（通州榜样）：这事还要追溯到2022年。
年初，我听咱们通州红十字会的工作人员

介绍了造血干细胞捐献的相关事宜，特别感兴
趣。回来后，自己又找了些相关材料做“功课”，
越是了解，我越想参与。到了 6月，我专门去了
一趟血站，报名留取了 8毫升的血样。

您知道造血干细胞捐献需要双方匹配，所以
我也不知道自己留下的样本多久才会用得上，但
我记得当时特别高兴，算是满足了自己一直以来
的一个愿望。

2024 年 4 月 17 日，是一个周三，我正上班，
突然接到了红十字事务中心的电话，告诉我，我
的血样和一位血液病患者初步配型成功，问我同
不同意捐献，如果同意的话就可以进一步做匹配
检查。我立刻就同意了，人家红十字事务中心还
需要家属也同意。刚好我和爱人就在同一栋楼
里办公，我立刻就把相关文件打印了出来去找她
签字，我爱人也毫不犹豫地签了字，整个过程也
就 20多分钟，红十字事务中心的工作人员都很
惊讶，佩服我和我爱人的豁达。

一周之后，我就去了定点医院做高分辨率配
型和体检，我是带着行李箱去的，因为做完体检
就立刻要出差。5 月，红十字会通知我顺利通
过，可以进行下一步捐献。5月底，我就住进医
院开始注射动员针。

6 月 3 日，注射完成五针动员剂，开始造
血干细胞采集。很多人不了解，对采集有些
心理负担，但其实还好，就是必须要保持双手
放直的姿势，躺在那里不能动，一直躺了 330
分钟，也就是五个半小时。开始一两个小时
的时候，胳膊还是麻的，后面就又冷又酸。不
过采集很顺利，我的造血干细胞捐献成功，给
急需的那个陌生人带去治愈的希望，这些都
是值得的。

池阳（本报记者）：您为什么乐此不疲？是“上瘾”
了吗？

赵增权（通州榜样）：做公益是上瘾的。我之前参
加过好几次对贫困员工、孤寡老人等群体的探望慰问
活动，也通过车友会之类的渠道去做过类似的慰问和
捐款。这些事在我看来和献血是一样的，都是去帮助
别人。在我慰问过的人中，有和患病父亲相依为命的
孩子，有无人照顾的老人，我没法一下子改变他们所处
的环境，但至少可以通过一次活动给予他们一点切实
的帮助。

帮助可能有大有小，但我不会因为提供给别人的
帮助少就不去做，这对我来说是很自然的事情。拿无
偿献血来举例，除了少数情况，我们不知道自己的血液
为谁而献，可并不妨碍我们去献血，因为当大家都去做
这些看起来带来不了什么影响的“小事”时，汇集起来
的力量才可能去改变很多事情，社会风气也会因此变
得更加和谐。

池阳（本报记者）：献出了宝贵的血，收获了什么？
值得吗？

赵增权（通州榜样）：对工作和生活是值得的。工
作时要讲原则，得摆正个人和集体的关系。作为一名
党员，我认为工作中要有奉献的准备，展现自己的担当
和责任。

在生活里，我比较喜欢和人接触，通过献血，我参
加过几次红十字会组织的活动，从中还认识了不少朋
友。在我把血液献给别人的同时，自己也收获到了许
多宝贵的东西。

赵增权：伸出胳膊
做一件了不起的小事

通州榜样感动通州的故事

赵增权赵增权，，蒙牛乳业蒙牛乳业（（北京北京））有限责任公司员工有限责任公司员工，，热衷公热衷公
益事业益事业，，已先后已先后 88 次无偿献血次无偿献血，，献血量达献血量达 32003200 毫升毫升。。20222022
年年 1111 月月 1212 日日，，他加入中国造血干细胞捐献者资料库他加入中国造血干细胞捐献者资料库，，成成
为中华骨髓库在库志愿者为中华骨髓库在库志愿者。。20242024 年年，，得知一位血液病患得知一位血液病患
者与自己初步配型成功后者与自己初步配型成功后，，他毫不犹豫捐献他毫不犹豫捐献 395395 毫升造血毫升造血
干细胞悬液干细胞悬液，，为素不相识的人带去了生命的希望为素不相识的人带去了生命的希望。。


